
 

 

 COMITÉ D’EMBELLISSEMENT  

Rencontre du lundi 5 juin 2023 - 18 h 30 
Hôtel de ville, salle du conseil 

 
COMPTE-RENDU 

 

PRÉSENCES :  
Mme Danielle Lanciaux, présidente 
Mme Sylvie Lemonde 
Mme Nicole Couture 
Mme Hélène Leroux 
Mme Sonia Quirion 

ABSENCE : 
M. Jean-Pierre Charuest, maire 
M. Bertrand Gagnon 
Mme Myriam Fréchette 
Mme Michèle Lavoie 

 

 SUIVIS 

1. Accueil et mot de bienvenue 

Début de la rencontre à 18 h 30. Mme Danielle Lanciaux préside la 
rencontre. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

L’ordre du jour est adopté tel que présenté en laissant le point varia ouvert. 

 

3. Suivis du compte-rendu de la dernière rencontre 
 
Les suivis de la dernière rencontre ont été réalisés et les autres points seront 
couverts durant la rencontre. 

 



 

 

4. Journée de l’arbre, arbustes et vivaces (post-mortem) 
 

Le lieu de la remise des arbres et arbustes était le garage municipal, ça a 
bien été. Si on refait l’activité au garage, ça prendra un signaleur comme 
Jean-Pierre l’a fait. Ça prendrait aussi plus de cônes pour créer le chemin 
d’entrée vers les arbustes et les arbres par la suite. Il faudrait mentionner ou 
indiquer qu’il ne faut pas descendre de la voiture. Le lieu préféré des 
membres du comité d’embellissement serait le débarcadère de l’école. Nous 
avons mis 20-22 personnes par 15 minutes pour une durée totale de deux 
heures et ça a bien été, c’est parfait, il n’y avait pas de pauses. On a remis 
143 arbustes et il y avait plus de 160 voitures. Sonia n’a pas fait de courriel 
de rappel avant l’événement et les gens n’ont pas réservé leurs essences 
d’arbres et ça bien été, à refaire ainsi l’an prochain, ça sauve beaucoup de 
temps de préparation avant l’événement. Il y a eu un changement de type de 
lilas la veille de l’événement, nous avons reçu une plainte après pour le 
changement mais sinon, les gens étaient contents de ce qu’ils ont reçu et 
plusieurs excellents commentaires. Le comité d’embellissement souhaite 
continuer d’organiser la Journée de l’arbre-arbustes avec le CCE. Il faudrait 
peut-être revoir le nom de l’événement ?  
 
Le comité d’embellissement souhaite conserver l’organisation de la remise 
des arbustes et l’échange de vivaces. 
 
Post-mortem de la première édition de l’activité VIVACES 
Il y a eu une quinzaine de participants à l’échange de vivaces. Les gens ont 
beaucoup apprécié, les gens échangeaient sur les plantes, c’était 
sympathique. Danielle avait apporté 25 plants et avait fait des pancartes. Les 
gens n’avaient pas nécessairement identifié les plants apportés mais on 
pourrait fournir des papiers à la prochaine édition. Le lieu idéal pour l’édition 
2024 serait le parc des Lions et en même temps que la Journée de l’arbre. 
Des gens se sont présentés à la fin sans avoir de vivaces à échanger, tel 
qu’on l’avait proposé. Les gens présents à la fin de l’activité ont pu participer 
au tirage de deux Hosta Liberty (don de Danielle).  
 
Sylvie invite les membres du comité à porter leur t-shirt durant l’été lors 
d’événements et autres.  
 
 

 



 

 

5. Concours « Compton Fleurie » 
 
Le 5 juin, il y a 17 inscriptions à ce jour. L’objectif est de 50 inscriptions. Il 
reste un mois. Sonia a fait parvenir des courriels aux anciens participants et 
à tous ceux qui avaient réservé des arbustes. 
 
Danielle présente le tableau des commandites, il reste quelques suivis à faire 
avec certains partenaires. 
 
Sonia indique qu’à la suite d’une discussion avec le marché public, le 
dévoilement des gagnants pourra avoir lieu le jeudi 24 août à 17 h 30 sur le 
site du marché comme les années passées. Il n’y a pas de gros événements 
ce jour-là.  
 
On pourra promouvoir les t-shirts lors du dévoilement et prendre les noms 
des personnes qui souhaiteraient s’en procurer. Ce serait bien de faire une 
petite présentation de trucs pour de beaux aménagements lors du 
dévoilement. 
 
La visite des juges se fera la dernière semaine de juillet. Ce sera Marie-Lou 
Lapointe et Ghislain Gauthier qui seront les juges officiels. Ça prend un ou 
une conductrice de voiture, sinon, Danielle fera la conductrice. 
 
Le visuel promotionnel du concours est présenté, les membres indiquent 
quelques petites modifications à apporter. La promotion sera faite dans le 
journal L’écho de Compton, dans l’infolettre, par courriel et sur les réseaux 
sociaux. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Danielle parlera à Marie-Lou 
Lapointe ou à Bertrand Gagnon 
pour avoir une petite 
présentation de trucs en 
aménagements paysagers. 

6. Visites de jardins 

Étant donné la popularité des visites en 2022, que ça ne coûte pas de frais et 
que ça met en valeur le concours Compton Fleurie, le Comité 
d’embellissement recommande d’organiser à nouveau en 2023, quatre 
visites de jardins de 19 h à 21 h parmi les participants du concours ayant 
reçu le plus haut pourcentage. 

Johanne Lachance qui a remporté le concours en 2022 est intéressée à faire 
découvrir son jardin de pivoines en juin. Ça prend idéalement deux membres 
du comité d’embellissement à chaque soirée. Nicole Couture et Hélène 
Leroux sont disponibles les quatre dates proposées, il ne reste qu’à 
confirmer lesquelles. 

Dates proposées : 

Jeudi 22 juin – Johanne Lachance / Sylvie Lemonde sera présente. 
Jeudi 6 juillet – à confirmer / Danielle Lanciaux sera présente. 
Jeudi 20 juillet – à confirmer / Sylvie Lemonde sera présente. 
Jeudi 3 août – à confirmer / Danielle Lanciaux sera présente. 

. 



 

 

7. Arbres aux nouveaux arrivants 
 
Nous avons reçu cinq formulaires de demandes pour des arbres. Danielle va 
contacter les gens pour savoir quel type d’arbres, les gens souhaitent. Elle 
vérifiera par la suite, les arbres disponibles chez LGL et chez 
Arboquebecium. Danielle suggère de revoir la formule étant donné que les 
arbres coûtent de plus en plus chers. Est-ce qu’on devrait donner un bel 
arbuste à la place ? Il est suggéré de voir avec Pépinière Abbotsford pour les 
prix des arbres, ça pourrait être commandé, livré et remis lors de la journée 
de l’arbre. Jean-Pierre a été consulté à la fin de la rencontre et il indique que 
la symbolique du don d’un arbre est importante donc ce serait bien de 
conserver cette formule. 
 
Si des changements doivent être apporté au programme d’arbres, il faudra 
valider avec le CCE et ensuite faire une recommandation au conseil. 

 
Danielle va vérifier si c’est 
possible de commander des 
arbres chez Pépinière 
Abbotsord en 2024 et à quels 
prix. 

10. Autres sujets 
 
Tunnel d’arbres 
Les membres du comité se questionnent sur le renouvellement des arbres 
qui meurent et qui se retrouvent dans les tunnels d’arbres ? C’est le CCU qui 
gère la règlementation en lien avec les tunnels d’arbres.  
 
 
Parc du Hameau 
Le comité d’embellissement recommande d’ajouter le parc du Hameau dans 
le contrat d’entretien paysager annuel, à ajouter lors de la soumission 2024. 

Sonia doit voir avec Nicolas 
Guillot la règlementation en lien 
avec les tunnels d’arbres. 

11. Prochaine réunion 
 
La prochaine rencontre aura lieu lundi le 7 août à 18 h 30. 

 

12. Levée de la rencontre 

 
La rencontre est levée à 20 h 40. 

 

 

 

 

Danielle Lanciaux 
Présidente 

 Sonia Quirion 
Secrétaire 
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